



## Sitzung des FSR Germanistik am 24.06.2016

10. 25 Uhr bis 11.50 Uhr

Anwesend: Johannes, Elisabeth, Nathalie, Jana V., Julia  
Entschuldigt: Jana H., Jana V., Anna-Katharina, Margarita, Anja,  
Robert, Veronika

[Beurlaubt:]

Unentschuldigt:

Protokollant/in: Nathalie

Beschlussfähig: Nein

### I. Begrüßung der Mitglieder

a) Feststellen der Anwesenden

**ACHTUNG!:** 2. Sitzung hintereinander nicht beschlussfähig! Sind wir 3 Sitzungen nacheinander nicht beschlussfähig, müssen wir eine Vollversammlung einberufen! → bitte **ALLE** bei Terminfindung nächste Sitzung berücksichtigen!

b) Besprechung des Ablaufs

### II. Anstehende Veranstaltungen

a) Warm Up am 17. Oktober, 18-22 Uhr (Mitteilung bis 10.07.)  
(Zuständige, Aktionen, Ausstattung)

- Anwesende sehen keine Notwendigkeit der Teilnahme
- Stand soll vermutlich eher Unterhaltungs- statt Informationsfunktion haben (da im Vorfeld Einführungswoche)
- **ALLE:** Sollten bei übrigen Mitgliedern Ideen/Wünsche o.ä. bestehen, bitte schnellstmöglich dazu äußern (konkrete Vorschläge, auch zur Umsetzung!)
- Sonst: keine Nutzung des Angebots

b) Lesung „Das Lächeln meines unsichtbaren Vaters“, Dimitrij  
Kapitelman



- 2. Nov.
- Kosten 300 € → Abstimmung nächste Sitzung
- Ca. 16 Uhr
- c) Literaturwettbewerb WiSe 2016
  - Umsetzung wäre wünschenswert (ggf. als jährlich wiederkehrendes Event)
  - Zuständige?
    - o Johannes und Jana V. wären an Mitwirkung interessiert
    - o Mind. 5 Leute werden gebraucht! (**ALLE** möchten sich bitte Gedanken machen, ob sie mitwirken würden)
    - o **Elisabeth** fragt nach, wer mitmachen möchte → **Bitte um schnellstmögliche Rückmeldung**
  - Interesse?
    - o Fachschaft fragen, ob Interesse am Event bestehen
    - o **Julia** formuliert kurzen Text bis Sonntag
    - o Über FB, HP und Verteiler bewerben (**Jana H., Elisabeth, Nathalie**)
- d) Ersti-Planung WiSe 2016 (+ Liste des Universitätskollegs ausfüllen)
  - Grundsätzliche Planung (Überblick) – **Nathalie**
  - Liste des Universitätskollegs ausgefüllt zurücksenden (Daten bleiben noch frei) - **Nathalie**
  - Generell: **Jeder** versucht zu allen Veranstaltungen Präsenz zu zeigen
  - Welche Veranstaltungen/Angebote soll es geben?
    - o Einführungsveranstaltungen (04.10., 05.10.)
      - **Jeder** der kann, kommt bitte!
      - Verteilerlisten vorbereiten
      - Listen, zum Eintragen für die jeweiligen Angebote (unverbindlich) – liefert gute Übersicht
    - o Heft
      - Gestaltung wie im letzten Jahr wird gewünscht (**Nathalie** hat noch alles)



- Frühstück
  - Grillen
    - Mehr Zuständige als im letzten Jahr!
  - Stundenplanbau für Lehramt Deutsch
    - Länger als im letzten Jahr (ggf. 4 Std.) – bei Raumplanung berücksichtigen
    - Stundenplanbau BA Germanistik erfolgt im Seminar „Selbstreflexion und Planung“ (wenn nicht, gibt **Nathalie** rechtzeitig Bescheid)
  - Vermehrte Sprechstunde (immer 2 Personen)
  - Kneipentour Potsdam
    - Berlin nur, wenn jemand aus dem FSR Interesse hat
  - Theater als Wochenabschluss denkbar
    - HOT?
- **ALLE:**
- Weitere Ideen? → bei der nächsten Sitzung mitteilen (Aufwand etc. beachten – Plan wäre schon recht voll → siehe letztes Semester!)
  - Bis zur nächsten Sitzung Gedanken machen, woran man mitwirken möchte!

## e) Gemeinsames Grillen (Teambuilding) & Fototermin

- Foto bei der nächsten Sitzung
- Weitere private Treffen gewünscht ☺

## III. Aktuelle Themen

### a) Wahl Vertreter innen für Studienkommission & Prüfungsausschuss

- Studienkommission: Elisabeth stellt sich zur Wahl
- Prüfungsausschuss: Johannes stellt sich zur Wahl
- Abstimmung erfolgt über doodle, um Beschlussfähigkeit zu gewährleisten (Screenshots der Abstimmungen sind im Folgenden angehängt)



Zur Wahl steht: Elisabeth Hoffmann

Soll Elisabeth Hoffmann die Fachschaft ab 01.10.2016 als 4. Vertreterin in der Studienkommission vertreten?

8 Personen haben abgestimmt 8

OPTIONEN

<input checked="" type="radio"/> Ja	7 >
<input type="radio"/> Nein	0 >
<input type="radio"/> Enthaltung	1 >

Zur Wahl steht: Johannes Bonow

Soll Johannes Bonow die Fachschaft ab 01.10.2016 im Prüfungsausschuss für Germanistik vertreten?

8 Personen haben abgestimmt 8

OPTIONEN

<input checked="" type="radio"/> Ja	7 >
<input type="radio"/> Nein	0 >
<input type="radio"/> Enthaltung	1 >

## b) Anwesenheit (Umfrage/unser Vorgehen)

- Einheitlichkeit sollte das große Ziel sein
- Dazu Treffen mit Dozent\*innen denkbar/notwendig
- Wir sollten dafür Informationstext aufsetzen
- Als Grundlage dafür sollte die Umfrage dienen → wichtig um Stimmung unter den Studierenden zu sehen! → **Anja, Julia** sollten DRINGEND Kontakt zueinander sowie zu Isabel suchen und Umfrage initiieren! – vorher kann man nicht wirklich tätig werden

## c) Entsorgung PC

- **Naemi** wird um Mitteilung zum Stand der Dinge gebeten

## d) Seminarkritik

- Fachschaft durch öffentliche Medien (**Jana H., Elisabeth, Nathalie**) auf Evaluationen hinweisen – vorher auf eine Version verständigen
- Hinweise zum Inhalt der Mitteilung:
  - o Aus aktuellem Anlass und aufgrund vermehrter Beschwerden einzelner Studierender
  - o Unbedingt um sachliche Argumentation bei Evaluation bitten (damit es ernst genommen wird)
  - o In schwerwiegenden Fällen (und wenn trotz offensichtlicher Probleme keine Auswertung der Evaluation stattfindet) können



sich Studierende an FSR wenden

- Wir werden je nach Schwere/Anzahl der Beschwerden abwägen, ob Gespräch mit Dozent\*in zu suchen ist

## e) Homepage

- Wünsche:
  - Lesung am 02.Nov. schon einmal bewerben
  - Literaturwettbewerb (siehe 2c)
- Bitte an **ALLE**: immer darauf hinweisen/Wünsche äußern, wenn man etwas dort veröffentlicht haben möchte (gern auch FSR-fremd), im Zweifel wird darüber gesprochen

## f) Leitfaden

- Naemi und Nathalie formulieren vorhandene Informationen gerade aus (fast fertig)
- ABER: an manchen Stellen noch recht leer
- Eigentlich müsste mittlerweile **JEDER** etwas zur Arbeit sagen können (zumindest Wünsche für Verbesserungen etc. äußern können)
- Deshalb: nach fertiger Ausformulierung schickt Nathalie das Dok. nochmals an alle → es wird dringend um Ergänzungen gebeten (**ALLE**)
- Wir sollten anpeilen, das Dokument spätestens zum Ende der Semesterferien fertigzustellen, damit wir die Satzung baldmöglichst in Kraft treten lassen können!

## IV. Kurze Berichte von Sitzungen/Treffen

### a) Hochschulinformationstag, 10.06.16 – 14 bis 15.30 Uhr

- Gutes Feedback erhalten

### b) VeFa, 16.06.

- **Rita** wird um Mitteilung gebeten

### c) Studienkommission 22.06., 14 Uhr

- MA Zulassungskriterien für Studierende von anderen Universitäten wurden erneuert
- BA - Ordnung



- Änderung wurden angenommen
- Kritik der Enthaltungen: Studienverlaufsplan, der offenbar nicht an Situation angepasst ist („soll so nicht studiert werden“)
- Leitfrageninterviews
  - Finden nochmals statt
  - Vorgehen:
    - Fragebogen ausfüllen
    - + Nachfrage zwecks pers. Gespräch
  - Bitte des Instituts, dass wir es wieder über Verteiler etc. kommunizieren

## V. **Sonstiges**

### a) Zusammenarbeit im FSR

- Bitte, zeitnaher teilnehmen
- Nur so kann eine gute Arbeit gewährleistet werden

### b) Weitere Anliegen

- Frage nach Weihnachtsfeier
  - Stößt auf grundsätzliches Interesse
  - Erste Ideen werden gesammelt (z.B. in Golm)

## VI. **Abschluss**

### a) Zusammenfassung möglicher Aufgaben zur nächsten Sitzung

### b) Vereinbarung eines Zeitraumes für die Sitzungen im Juli

- Neues System scheint nicht zu funktionieren
- Für Semesterferien nur eine Sitzung im Monat
- Danach verständigen wir uns nochmal
- **Elisabeth** erstellt doodle